



DU JARDIN AU TOMBEAU VIDE

Du jardin de Gethsémané au tombeau vide, Pâques est le moment décisif de toute l'histoire de l'humanité – la réalisation du plan rédempteur de Dieu par la mort et la résurrection de Jésus-Christ. Porter notre regard vers cette saison si particulière, c'est être témoins d'un amour divin, vainqueur de la mort, qui nous offre un cadeau inestimable : le salut éternel par notre Seigneur ressuscité.

« Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse pas mais qu'il ait la vie éternelle » (Jean 3 :16). Ce verset familial prend une nouvelle signification alors que nous traversons les événements de la Semaine sainte et réalisons l'ampleur du sacrifice consenti par Dieu dans son amour.

Le chemin vers Pâques commence par l'ombre de la trahison. Au jardin de Gethsémané, Jésus montre son entière soumission à la volonté du Père, alors même que son « âme est triste jusqu'à la mort » (Marc 14 :34). Bien qu'il pressent les souffrances à venir, le Christ montre dans sa prière, une obéissance intacte : « non pas ce que je veux, mais ce que tu veux » (Marc 14 :36). Ce moment d'abandon suprême nous enseigne que la foi véritable est de faire confiance au plan de Dieu même dans nos heures les plus sombres.

Les événements qui s'ensuivent, la parodie de procès, les coups de fouet et la montée vers Golgotha, révèlent la noirceur du péché humain et la grandeur de l'amour divin. Comme l'annonçait le prophète Esaïe des siècles plus tôt : « Il était blessé pour nos péchés, brisé pour nos iniquités ; le châtement qui nous donne la paix est tombé sur lui, et c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris » (Esaïe 53 :5). Chaque coup, chaque épine, chaque clou témoignent du prix de notre rédemption.

Au Calvaire, nous sommes témoins de l'horreur du péché et de la beauté de la grâce. La croix se dresse comme l'ultime symbole de l'amour sacrificiel du Fils de Dieu sans péché qui porte le poids de toutes les transgressions de l'humanité. « Le Christ était sans péché, mais Dieu l'a chargé de notre péché, afin que, unis à lui, nous soyons rendus justes devant Dieu » (2 Corinthiens 5:21). Lorsque Jésus s'écrie : « Tout est accompli » (Jean 19:30), il réalise les prophéties, il apaise la justice divine et rétablit la communion entre Dieu et l'humanité.

Mais la croix n'est pas la fin de l'histoire. Si la mort du Christ était le dernier chapitre, notre foi serait vaine. Comme l'a écrit Paul : « Si le Christ n'est pas ressuscité, nous n'avons rien à proclamer et vous n'avez rien à croire » (1 Corinthiens 15:14). La résurrection change tout. Lorsque Marie-Madeleine et les autres femmes s'approchent de la tombe, tôt ce dimanche matin, elles découvrent le plus grand miracle de l'histoire – la pierre roulée et la mort vaincue.

La proclamation de l'ange résonne au travers des âges : « il n'est pas ici, il est ressuscité comme il l'avait dit » (Matthieu 28 :6). Ces mots ont changé le cours de l'histoire et continuent de transformer des vies aujourd'hui. La résurrection confirme toutes les paroles que Jésus a prononcées sur son identité et sa mission. Elle prouve qu'il est effectivement le Fils de Dieu, avec le pouvoir de vaincre la mort, comme l'exprime l'épître aux Romains (1:4) : « Il a été manifesté Fils de Dieu avec puissance quand il a été ressuscité d'entre les morts ».



Les conséquences de la résurrection sont profondes et personnelles. Parce que le Christ vit, nous vivons nous aussi. Sa victoire devient notre victoire, sa vie devient notre vie. « Le Christ est ressuscité d'entre les morts, en donnant ainsi la garantie que ceux qui sont morts ressusciteront également » (1 Corinthiens 15:20). La résurrection montre que la mort a perdu son aiguillon et que le tombeau a été vaincu. Nous servons un Sauveur vivant qui nous dit « parce que je vis, vous vivrez aussi » (Jean 14:19).

Le matin de Pâques inaugure une nouvelle création. La puissance qui a réveillé Jésus d'entre les morts est celle qui transforme la vie des croyants aujourd'hui. Comme Paul l'a expliqué : « Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature. Les choses anciennes sont passées ; voici, toutes choses sont devenues nouvelles » (2 Corinthiens).

La victoire de Pâques dépasse le salut personnel pour atteindre une signification cosmique. La résurrection du Christ inaugure la restauration de toute la création, car Dieu fait toute chose nouvelle. Le tombeau vide confirme que le péché, la mort et Satan sont vaincus. Bien que nous continuions à combattre le mal, la victoire est déjà assurée. Paul le dit avec enthousiasme : « Remercions Dieu, lui qui nous donne la victoire par notre Seigneur Jésus Christ ! » (1 Corinthiens 15:57).

La résurrection insuffle aux chrétiens la force nécessaire pour servir. L'Esprit qui a relevé le Christ d'entre les morts demeure chez les croyants. Il nous donne la force de triompher dans notre vie et d'accomplir un ministère fructueux. Comme Paul l'exprime dans sa prière, nous pouvons maintenant connaître « la puissance extraordinaire dont Dieu dispose pour nous les croyants. Cette puissance est celle-là même qu'il a manifestée avec tant de force quand il a ressuscité le Christ d'entre les morts » (Ephésiens 1 :19-20).

Le Christ vivant nous charge de partager cette bonne nouvelle avec un monde en mal d'espérance. Les femmes au tombeau en reçurent l'ordre les premières : « Allez vite dire à ses disciples : 'Il est ressuscité' » (Matthieu 28:7). Aujourd'hui, ce mandat vaut pour tous les croyants. Nous sommes les témoins de sa résurrection, appelés à proclamer partout le message de Pâques.

Pendant cette saison de Pâques, réjouissons-nous dans notre Seigneur ressuscité qui a vaincu la mort et assuré notre salut éternel. Saisissons cette puissance de résurrection dans notre quotidien, pour que sa victoire transforme nos défaites en triomphes. Alors que nous célébrons le tombeau vide, puissions-nous faire écho à cette ancienne salutation chrétienne : « Il est ressuscité, oui, il est vraiment ressuscité ! »

La beauté de Pâques ne réside pas seulement dans des événements historiques que nous célébrons, mais dans son pouvoir toujours actuel de transformer des vies. Parce que le Christ vit, nous pouvons affronter l'avenir avec assurance, sachant que rien ne peut nous séparer de son amour. Comme Paul le déclare : « En tout cela, nous remportons la plus complète victoire par celui qui nous a aimés » (Romains 8:37).



INTERNATIONAL HEADQUARTERS

Que ce temps de Pâques remplisse notre cœur de joie dans notre Seigneur ressuscité, de gratitude pour son sacrifice et d'une consécration renouvelée à son service. Le tombeau est vide, la mort est vaincue, Christ règne victorieux. C'est la gloire de Pâques – pas seulement un événement du passé, mais une réalité pour aujourd'hui qui donne espérance, sens et vie éternelle à tous ceux qui croient au Seigneur ressuscité.

« Que le Dieu de paix, qui a ramené d'entre les morts le grand pasteur des brebis, par le sang d'une alliance éternelle, notre Seigneur Jésus, vous rende capables de toute bonne œuvre pour l'accomplissement de sa volonté, et fasse en vous ce qui lui est agréable, par Jésus-Christ, auquel soit la gloire aux siècles des siècles ! Amen ! » (Hébreux 13:20-21).

Lyndon Buckingham
General